

Kräfte des Volkes unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei, werden die grundlegenden Ziele und die Hauptwege ihrer Verwirklichung in bewährter freundschaftlicher Zusammenarbeit der Parteien ARTIKELS und Massenorganisationen sowie der ganzen Masse der Bevölkerung in der Nationalen Front in echter Gemeinschaftsarbeit ermittelt und wird der Sozialismus gemeinsam, unter aktiver Teilnahme jedes einzelnen, verwirklicht.

Dadurch wird die Würde des Menschen gewahrt und verwirklicht. Achtung vor der Würde des Menschen heißt vor allem : Achtung und Anerkennung des Menschen als einer schöpferischen, sein Leben mit Bewußtsein und Verantwortung vor dem gesellschaftlichen Ganzen und vor sich selbst gestaltenden Persönlichkeit. Dies kann er nur in der sozialistischen Gemeinschaft Gleichberechtigter sein und werden.

4. *Absatz 3 stellt mit seinem ausdrücklichen Verbot der Ausübung staatlicher Macht durch verfassungsmäßig dafür nicht vorgesehene und daz.u nicht befugte Organe die Konsequenz und mit höchster Autorität ausgestattete verfassungsrechtliche Sicherung des Prinzips der Volkssouveränität dar.*

Dieser Grundsatz schließt aus, daß sich verfassungsmäßig nicht vorgesehene und folglich illegitime Organe zu irgendeiner Zeit oder auf Grund irgendwelcher Umstände die Ausübung staatlicher Machtbefugnisse anmaßen können. Da das gesamte staatliche Machtsystem nach der Verfassung auf ständiger und fortwährend durch die engen Wechselbeziehungen zwischen Volksvertretungen und Bevölkerung verwirklichter demokratischer Legitimation beruht und auf diese Weise die Machtausübung durch die Werktätigen selbst darstellt, ist der Grundsatz des Absatzes 3 die stärkste Garantie dieser demokratischen Legitimität der staatlichen Macht, die eine Verfassung überhaupt bieten kann.

In der Zeit, da diese Verfassung entstand und in Kraft trat, verstärkten die herrschenden imperialistischen und militaristischen Kräfte in der westdeutschen Bundesrepublik ihr Kesseltreiben gegen das in Sachen Demokratie und Volkssouveränität von Anfang an kümmerliche und inzwischen durch die Herrschaftspraktiken der westdeutschen Monopole schon völlig durchlöchernte Grundgesetz der westdeutschen Bundesrepublik. Mit vielfältigen juristischen Manipulationen führten sie schließlich eine als „Notstandsverfassung“ bekannt gewordene Änderung des geltenden Grundgesetzes herbei. Sie erlaubt es